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RELATÓRIO DA VISITA TÉCNICA REALIZADA PELA COMISSÃO DE VIAÇÃO, 

OBRAS PÚBLICAS, AGRICULTURA, INDÚSTRIA, COMÉRCIO E MEIO 

AMBIENTE EM FURQUIM 

Data: 28/03/2023 

Endereço: Distrito de Furquim 

Objetivo: Esclarecimentos sobre a obra de saneamento na comunidade de 

Furquim 

Vereadores presentes: Marcelo Macedo, João Bosco, José Antunes e Adimar 

Cota. 

Representantes do local: Pablo Roberto Sena Gonçalves — Engenheiro Civil 
(Representante do Leonardo Rodrigues dos Santos - Secretário Mun'cipal de 
Obras), Venilton Magano Castro Marques - Engenheiro de segurança no Trabalho 
(Representantes do Leonardo Rodrigues dos Santos - Secretário Municipal de 
Obras), Igor Alves Monteiro — Coordenador de Divisão e Expansão — SAAE 
(Representante do Diretor Adjunto do SAAE, Sr. Remo Almeida), Cassiano Ricardo 
Sabino, Vice Presidente da FEAMMA, Sr. José Benedito Semim, Presicdente da 

Associação Comunitária de Furquim, Pedro Henrique Bento Barbosa, Fiscal da 
obra — MCA / Fundação Renova, Ronaldo De Souza Lopes , Coordenador de 
Infraestrutura Fundação Renova, Abner Ribeiro, representante da empresa 

(COMIM), Kim Lauenstein, Diálogo Fundação Renova, Anderson Barcellos, 
Relacionamento Institucional Fundação Renova. 

Ao vigésimo oitavo dia do mês de março de dois mil e vinte e três, às quin:;:e horas e 
quarenta e oito minutos, a Comissão de viação, obras públicas, agricultura. indústria, 
comércio e meio ambiente realizou visita técnica para acompanhar é obra de 

saneamento na comunidade de Furquim. Participaram da Visita: Os Vereadores 
Marcelo Macedo, João Bosco, José Antunes e Adimar Cota e os convidatdos: Pablo 
Roberto Sena Gonçalves — Engenheiro Civil (Representante do Leonardo Rodrigues 
dos Santos - Secretário Municipal de Obras), Venilton Magano Castro Marques - 
Engenheiro de segurança no Trabalho (Representantes do Leonardo Rodrigues dos 
Santos - Secretário Municipal de Obras), Igor Alves Monteiro — Coordenador de 
Divisão e Expansão — SAAE (Representante do Diretor Adjunto do SÃAÃE,. Sr. Remo 
Almeida), Cassiano Ricardo Sabino, Vice Presidente da FEAMMA, Sr. José Benedito 

Semim, Presidente da Associação Comunitária de Furquim, Pedro Henrique Bento 
Barbosa, Fiscal da obra — MCA / Fundação Renova, Ronaldo De Souza Lopes, 
Coordenador de Infraestrutura Fundação Renova, Abner Ribeiro, representante da 
empresa (COMIM), Kim Lauenstein, Diálogo Fundação Renova, Anderson Barcellos, 
Relacionamento Institucional Fundação Renova. 
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Visita Técnica realizada em Furquim. O Vereador Marcelo Macedo deu início à 
visita dizendo estar atendendo à solicitação dos moradores para acompanhar a 
situação da obra de saneamento na comunidade de Furquim e convida a todos para 

ir até a obra. O Sr, José Benedito Semim, Presidente da Associação Comunitária de 
Furquim disse que a obra é muito extensa mas que o problema se passá em uma 
rua que está sendo aberta para passar o encanamento para fazer a distribuição de 
água. O Senhor Benedito disse que a obra tem um impacto muito grande pois a rua 
é a principal via de acesso da comunidade e alguns subdistritos, disse aque no dia 
anterior havia a previsão de que a rua permanecesse fechada durante todo o dia. O 
Senhor Benedito disse que já houveram vários incidentes na obra, que a obra já 
interrompeu um ônibus de Goiabeiras, um certo dia que pessoas que foram vacinar 

na policlínica não conseguiram voltar, um atraso em um resgate de emercência que 
foi interrompido pela obra, por esses motivos ele sugeriu iniciar a visita por esse 
ponto crítico. Os vereadores e os convidados passaram pelo ponto onde a 
associação comunitária sugere que seja construída a nova via de acesso, uma 
antiga passagem de trem que foi desativada. Os representantes da comunidade, os 

senhores Tarcísio Teixeira e Wagner Dutra, explicam aos restantes dos membros da 
reunião como poderia ser feito o acesso até o outro lado. O Senhor Marcelo 
Almeida, da COMIM, perguntou se a casa na frente da entrada e com uma cerca não 
se tratava de uma invasão e os representantes da comunidade responderam que 
isso não seria um problema pois toda a comunidade concorda com a construção da 
passagem. Todos foram verificar a outra entrada da passagem,no caminheo o Senhor 

Tarcísio Teixeira questionou a demora da obra e na interdição da rua, disse que as 
pessoas responsáveis estão cientes sobre a gravidade da situação, que os 

moradores sabem onde procurar ajuda caso a situação não se resolva:e que os 
responsáveis serão penalizados caso algo grave aconteça algo com algum morador, 

que haviam planejado interditar a obra no dia anterior, mas que iss> só não 

aconteceu para aguardar a visita. O Senhor Tarcísio disse que falou com um 
representante que disse que havia um plano de ação, mas não apresentou o plano, 

disse que deveria ter pelo menos uma ambulância, uma maca e um profissional, 
mas não havia nada, que os responsáveis pela obra estão brincando com vidas. O 

vereador Marcelo Macedo questionou o Senhor Ronaldo De Souza Lopes , 

Coordenador de Infraestrutura da Fundação Renova, se existe um plano de ação e o 
Senhor Ronaldo disse que foi passado o cronograma da obra na rua e o que seria 

feito em caso de passagem de veículos. O procedimento seria alterar 5 serviço, 
permitindo a passagem dos veículos de emergência e operar no sistema “pare e 

siga", mas a rua é muito estreita, o que não possui muitas alternativas. O Senhor 

Wagner questionou que emergencialmente o sistema não funciona, pois o tempo de 
aterrar é grande. O vereador Marcelo Macedo comentou que se for àáberto um 
buraco não dá para fechar a tempo de atender a emergência. O vereador João 
Bosco disse que eles deveriam fazer módulos de madeira para tampar os buracos 

mais rapidamente, permitindo a passagem dos veículos, disse que é preciso pensar 
em opções práticas e simples. O Senhor Ronaldo explicou que já existe o 
planejamento da Renova e que é preciso pensar em outra solução, propôs 
interromper a obra nessa área crítica e continuar nas áreas onde não estão 

ocorrendo problemas até que eles cheguem em alguma solução para o problema da 
Rua das Flores, citou a proposta do Senhor Benedito e disse que pode ser uma das 
opções/ O vereador João Bosgco questionou a demora na manutefição da rede de 
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água quando acontece algum problema e que o distrito conta com apenas um 
bombeiro. O Senhor Benedito disse que o maior problema é comprometer a 
segurança das pessoas. O vereador Marcelo Macedo reiterou que a prioridade é 

pensar em vidas e que entende a complexidade da obra. O Senhor Benedito disse 

que se não for possível abrir a outra passagem, vai ser importante ter uma equipe de 

resgate. Chegando em outro ponto, foi verificado que a passagem não estava 

aberta. O vereador José Antunes disse que enviaria pessoas no próximo dia para 
retirar o mato e abrir a passagem, solicitou ao representante do Secretário de Obras, 
o Senhor Pablo ROberto, que estava presente para enviar funcionários da prefeitura 

para fazer a abertura da passagem. O Senhor Wagner disse que não espera nada 

da Renova nem da COMIM, que conversa com a prefeitura, pois ela tem força para 

fazer as coisas acontecerem e que a população espera ansiosamente a abertura da 

passagem, disse que já existe outra passagem de trem que foi transformada em rua 
e hoje já tem inclusive nome. No retorno, o vereador Marcelo Macedo reuniu todos 

para concluir a reunião, perguntou ao Senhor Ronaldo sobre os próximos vassos. O 

senhor Ronaldo ficou de trazer um novo plano de ação no dia doze de ahbril de dois 
mil e vinte e três, enquanto isso, a obra na rua fica parada e vai seguir em outras 
áreas não críticas, disse que vai envolver todos os que estão na visita e convidou a 
todos para o dia doze de abril de dois mil e vinte e dois. Encerramento: Ao término 

da visita, o Vereador Marcelo Macedo, agradeceu a presença de todos. A visita 
técnica foi encerrada às 17 horas e 37 minutos. 

Marcelo Macedo João Bosco 

Vereador Vereador o 
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José Antunes dimar Cota 

Vereador Vereador
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RELATÓRIO FOTOGRÁFICO 
Visita Técnica - Distrito de Furquim. 
Data: 28/03/2023 

s D la 

MARIANA, MG Y



"g .CÂMARA MUNICIPAL DE MARIANA 
R Hélvio Moreira Moraes, 358, Vila do Carmo * Mariana/MG * CEP: 35.420-184. 

WwwWWw.camarademariana.mg.gov.br * 31 3557-6200 

SRINTO RTA UXRL " 

OBSERVAÇÕES 

Os pontos visitados no encontro foram aqueles em que a obra está ocorrendo e também o ponto 
em que os moradores sugeriram fazer a abertura de uma rua para que haja uma passagem de 
emergência quando necessário, já que a obra ocupa toda a extensão da via e. zmpossmmta a 

passagem de veículos. ó 

Solicitante da visita Localização , Data: 28/03/2023 

Autores do ofício nº 163/2023 Distrito de Furquim, Mariana 

Fotografia: Ana Júlia Portela (Comunicação da Camara MunICIpaI de Marlana 
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OBSERVAÇÕES 

Representantes da Fundação Renova esclareceram que iriam debater sobre as fúncionalidades 

das propostas dos moradores e das associações para que uma solução rápida e efetiva seja 

produzida enquanto a obra ainda está sendo realizada. Os vereadores presentes solicitaram as 

imagens de drone do local em que é pedido que a rua seja aberta e também a capina do local para 

que seja avaliado a viabilidade de abertura do local. A Secretária de Segurança :Pública, Marta 

Guido, reforçou a importância do encontro de uma solução para que haja passagem de veículos na 

localidade, devido aos relatos do presidente da Associação, José Benedito, de que moradores já 
passaram mal e houve dificuldade para que eles fossem socorridos devido à obra. 

Solicitante da visita Localização Data: 28/03/2023 

Autores do ofício nº163/2023 Distrito de Furquim, Mariana, | — F |o 

Fotografia: Ana Júlia Portela Spomunicação da Câmara Municipal de Mariana) 
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